

### Prensa de imprimir

Se desea comprar una, sea del sistema que fuere, con tal que se halle en buen estado y convenga por sus condiciones. — Informatrán en la imprenta de este periódico.

### Seccion local.

Hemos visitado el teatro de esta ciudad, cuya reforma, como saben nuestros lectores, se está practicando en la actualidad, complaciéndonos en consignar la actividad con que se están llevando á efecto las obras, las cuales quedarán terminadas á mediados del próximo Julio, segun cálculos aproximados, pudiendo en dicha época procederse al decorado del salou.

En cuanto al juicio que la indicada reforma nos merece, lo reservamos para cuando queden terminadas las obras, pues todo lo que hoy dijéramos seria prematuro y en extremo aventurado, por no poder apreciar con exactitud el verdadero aspecto que ofrecerá, por mas que las obras están ya bastante adelantadas.

Por lo demás, creemos que la reforma indicada llenará, en lo posible, la falta que se hacia sentir en nuestra poblacion de un teatro capaz y decente, pues existirán variedad de localidades, uno de los defectos del coliseo antes de la reforma, y quedará organizada la clasificación de aquellas de manera que puedan concurrir á él todas las clases de la sociedad sin distincion alguna.

Con motivo de atender al restablecimiento de su salud algo quebrantada, salió ayer para Valencia nuestro querido amigo é ilustrado compañero en la prensa, el Director de *La Revista de Alcoy* D. José Gisbert, Pbro. á quien deseamos con toda nuestra alma el alivio de sus dolencias. Durante la ausencia del señor Gisbert parece que se encargará de la direccion de nuestro colega don Francisco Sempere, que ya anteriormente la habia desempeñado.

Cumplido el plazo de cincuenta dias que la ley marca como máximo de sus pensiones que puede imponerse á los Ayuntamientos, de mañana á pasado tomarán de nuevo posesion de sus cargos los concejales de Cocentaina que fueron suspendidos por el Gobernador de la provincia Sr. Somoza, habiendose circulado para el efecto la orden de reposicion oportuna.

Segun parece, existen probabilidades de que se deje sin efecto la Real orden, por la que se trasladaba al Juzgado de Lorca al celoso Promotor fiscal del Juzgado de este partido, D. Hermelando Ripoll.

Lo celebramos.

Hoy debe tener lugar en Alicante la inauguracion de la primera fuente de aguas de la Alcoraya, cuya fuente ha sido construida en la plaza de la Constitucion de dicha capital.

Todos los que hayan visitado á Alicante conocen la falta que tenia de dicha mejora, la cual se debe al Sr. Marqués de Benalúa á quien agradecerán siempre los Alicantinos no carecer en adelante en absoluto de aguas potables, cuya escasez tanto se dejaba sentir en la capital de la provincia.

A consecuencia de haberse verificado un cambio de repartidores de nuestro periódico y como el servicio pudiera, como es

natural, haberse alterado, suplicamos á nuestros abonados de esta ciudad se sirvan poner en conocimiento de la Admon. las faltas que ocurran, á fin de poder las subsanar inmediatamente y regularizar la reparticion.

Hoy celebrará su primera sesion para proceder al exámen de las composiciones presentadas, optando á los premios ofrecidos en el Certámen literario que en honor de D. Pedro Calderon de la Barca se celebrará en esta ciudad el dia 25 del corriente, el Jurado nombrado para la censura de las composiciones y la adjudicacion de los premios en dicho Certámen.

A propósito del suelto que anteaer publicamos asegurando que la casi totalidad de votos de Cocentaina se emitirían á favor del candidato independiente é hijo de aquella poblacion D. Manuel Gosalbez, en la próxima eleccion de Diputados á Cortes, se nos dice, que un considerable número de electores adictos á la actual situacion se hallan dispuestos á votar al candidato ministerial que se presente, y otro no menor número de electores demócratas votarán al Sr. Aura Boronat ó en su defecto al Sr. Castelar por acumulacion.

Asi se nos dice y asi lo consignamos.

A consecuencia de no haber llegado el correo á la hora de cerrar nuestra edicion, no publicamos la carta de nuestro correspondiente en Madrid. Ignoramos la causa del retraso del correo.

En virtud de tener trabajos imprescindibles en la oficina de recaudacion de la contribucion de esta ciudad, se nos participa, para que lo hagamos público, que no podrá continuarse la cobranza de aquella, hasta el dia diez y siguientes, que son los designados para verificarla, pues la referida cobranza antes de dichos dias no habia sido acordada por aquella oficina, sino como una deferencia en obsequio de los contribuyentes y con el fin de evitar, como dijimos, á los que estuvieran dispuestos á satisfacer sus cuotas correspondientes antes del plazo prefijado, la confusion que en los dias designados para la cobranza se forma.

El Boletín oficial de Alicante inserta una circular del Gobierno de la provincia, lamentando el descuido de los Alcaldes de ella, por la falta de cumplimiento con exactitud del servicio demográfico sanitario y encareciéndoles la necesidad de llenarlo dentro de los plazos marcados, remitiendo los partes semanales del movimiento de poblacion que se verifique de los respectivos pueblos.

Otra circular de la Administracion económica de esta provincia, manifestando á los Alcaldes las personas á quienes corresponde obtener cédulas personales de novena clase, en conformidad con la nueva tarifa.

Y un anuncio de la misma declarando abierto el pago á las clases pasivas de la mensualidad de Abril último, excepcion de las altas de las cruces pensionadas, que no se satisfarán hasta el 8 del corriente mes.

En el sorteo de la Loteria Nacional verificado en Madrid en el dia de ayer, han resultado agraciados con los cuatro primeros premios respectivamente los números siguientes: 13,661.—16,498.—7,847.—1487.

### Correspondencia particular.

Sr. Director de El Serpis.

Oni: 6 Mayo 1881.

Mi querido amigo: El 30 del pasado terminaron las fiestas que en honor de la Virgen de la Salud se han celebrado en esta Villa con la mayor magnificencia.

Los mejores oradores sagrados de la provincia han pronunciado magníficos sermones en las funciones religiosas que durante ocho dias consecutivos se han celebrado, llamando la atencion los dos del Sr. Cura de San Mauro y San Francisco de esa ciudad D. Francisco Navarro.

Al conducir en procesion numerosa la imagen á la ermita situada xtramuros de la Villa se disparó un precioso castillo de fuegos artificiales.

Mañana te escribiré mas estensamente de lo que respecto al estado de los campos y mejoras que se van introduciendo en la poblacion, pues hoy no tengo o tiempo para mas.

Tuyo afmo. S. S.

A. S. O.

### Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Nuestra Señora de los Desamparados.

SANTO DE MAÑANA.—La traslacion de S. Andrés ap. y S. Gregorio Nacianceno ob. y dr.

### CULTOS.

Capilla de Ntra. Sra. de los Desamparados.—Solemne novenario que sus devotos consagran á su amantísima madre.—Dia 1.º á las siete y media de la mañana Misa cantada á toda orquesta y sermon por don Francisco Moltó Pbro; por la tarde con cluida la procesion de la iglesia del santo Sepulcro se dará principio al novenario: Rosario, Lectura, Salve y Gozos á toda orquesta. En este dia se suplicará á la Sma. Vrgen nos asista como Reina.

Mañana dia 2.º dará principio á las siete de la tarde y se implorará al amparo de Maria Sanritima como Madre.

Capilla del Hospital.—Hoy 2.º de 40 horas; por la tarde á las 6 ejercicio en honor del Sagrado Corazon de Jesús con trisagio y sermon que predicará D. Mauro Balaguer Pbro. En estos dias se descubre á las 5 y media de la mañana y será la reserva al anochecer.

Nota.—S. E. I. ha concedido ochenta dias de indulgencia á todos los asistentes á los actos indicados, que rueguen por las necesidades de Ntra. Sta. Madre la Iglesia.



### D. O. M.

Esta tarde á las Oraciones dará principio en el altar de Ntra. Sra. del Consuelo de la Iglesia de San Agustín, el rezo en sufragio del alma de

### Doña Maria Ana Gisbert Carbonell

DE SANTONJA.

que falleció el 6 del corriente.

La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á tan religioso acto.

### Anuncios oficiales.

D. SATURNINO BARCELO Y MONLLOR, Al calde constitucional de esta Ciudad.

Hago saber: Que la recaudacion del 4.º trimestre de las contribuciones territorial é industrial, tendrá lugar en los dias 10 al 16 inclusivos del presente mes de Mayo de 7 de la mañana á 1 de la tarde en la casa Agencia calle del Mercado núm. 6.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los interesados.

Alcoy 9 Mayo 1881.

Saturnino Barceló y Monllor.

Don José Victorio Mora Picó, Juez de primera instancia de esta ciudad y su partido

Por el presente y en su virtud se sacan á pública subasta en venta á favor del mejor postor y bajo un solo lote las dos fincas siguientes:

Primera: Un edificio fábrica de papel llamado de Soteu, marcado con el número cincuenta y ocho, Cuartel del Sur sito en la Partida de su nombre, término de Cocentaina, con derecho á toda el agua que fluye del rio de Alcoy y dos saltos, conteniendo dicho edificio cuatro tinajas con sus prensas, tres pilas, tres martinets, un cilindro y en seres correspondientes con el terreno que le es anejo, lindante por Norte con tierras de D. José Giner por Sur, con las de doña Justina Reig, por Este con las de D. Vicente Margarit y por Oeste con el camino de Penellas: retasado en diez y siete mil quinientas pesetas.

Segunda: Y un molino harinero, llamado del Garrofero, marcado con el número sesenta y cinco, Cuartel del Sur, situado en la partida de Algars, término de Cocentaina, con dos piedras muelas con movimiento de pozo ó cubo, las dos, y no hidráulico una de ellas, segun equivocadamente se anunció en el edicto de fecha trece del pasado mes de Abril, con derecho á todas las aguas que fluyen del rio de Alcoy, un salto y tierras contiguas al mismo, lindaute todo por Norte con tierras de los herederos de D. Francisco Cister, por Sur con el rio de Alcoy y por Este y Oeste con las de D. Miguel Pascual Moltó, hoy de sus herederos retasada en siete mil quinientas pesetas.

Cuyo remate tendrá lugar el dia trece de Mayo próximo venidero y diez horas de su mañana en los Estrados de la Sala Audiencia de este Juzgado, no admitiéndose postura que no cubra el importe total porque han sido retasadas dichas dos fincas.

Pues asi lo tengo acordado en las diligencias sobre venta voluntaria de las mismas, cuyos títulos de pertenencia estarán de manifiesto en la Escribania del actuario para que puedan ser examinados por los licitadores á las indicadas fincas, é instadas dichas diligencias por D. Tomás Andres Ferri y otros.

Dado en Alcoy á trece de Abril de mil ochocientos ochenta y uno.

José Victorio Mora.

Manuel Gosalbez.

### Espectáculos.

CAFE DE RIGAL.—Concierto de guitarra y bandurria, dando fin con baile y canto flamenco.

Entrada un real. De 8 á 12 de la noche.

### QUINTA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 7 Mayo

Sa han recibido despachos anunciando haberse hecho la solemne promulgando de la Constitucion en Puerto Rico, estableciendo tambien la Ley de Imprenta.

Con tal motivo reina grandisimo entusiasmo en aquella isla:

BOLSA DE HOY.  
Consolidado 3 por 100 22 85.





comprender la desgracia, me ha referido con frecuencia que lo que mas le dolia era el ver á su infeliz padre, que algunos meses antes hacia marchas forzadas de quince y veinte leguas al dia, con su fusil al hombro y la mochilla á la espalda; caer casi muerto de fatiga al cabo de pocas horas de camino, entonces que solo llevaba un pequeño lio de harapos y un palo en la mano. El pobre granadero se iba debilitando de dia en dia, y con frecuencia pasaban ambos crueles noches en miserables establos: Jacobejo recogia los restos de paja que dejaban caer los mozos de la cuadra, para tapar al viejo granadero: le velaba por las noches; y le daba la mitad de los mendrugos que recogia de la caridad de los posaderos; pero al fin la debilidad de Jacobo fué tal, que se vió precisado á detenerse en una cabaña abandonada, en donde el mísero soldado vencido por el dolor exclamó:

—¡Jacobejo, un poco, de aguardiente, que me muero!

El pobre niño se echó á llorar con todas sus fuerzas, y enseguida salió á la orilla lla del camino á pedir limosna, pero nada recogió. ¡Completamente desesperado, ocurrióle una idea inspirada por la desgracia. Púsose de rodillas, sacó el medallon de su pecho y empezó á gritar medio sollozando:

—¡Dios mio! ¡Dios mio! un poco de aguardiente para el padre Jacobo.

En aquel momento se acercó un caballero á Jacobejo y le hizo varias preguntas á que contestó el niño, refiriéndole su historia, con los ojos llenos de lágrimas, y concluyó diciéndole:

—El padre Jacobo me ha prohibido el separarme jamás de esta escarabela me ha dicho que ella me protegera, que ella haria mi felicidad, que ella era mi tesoro; y ciertamente primero me dejaria cortar un brazo que perderla; pero sin embargo, en este momento os la doy, si me queréis dar cuartos, porque con ellos podré comprar dos aguardiente al padre Santiago.

Enterado el extranjero, contestó al niño.

—Ese á quien acabas de implorar, ha de jado en Francia algunos soldados viejos que dividirán sus beneficios con su anciano camarada; condúcame adonde está Jacobo. Y este hombre...

—Este hombre bienhechor, exclamó el jóven oficial de marina, interrumpiendo a la señora del general, este hombre bienhechor me tomó en sus brazos; á mí, pobre mendigo; hizo trasladar á Jacobo á su palacio, le volvió á la vida, asegurándole su existencia; y á mí, triste huérfano, me hizo educar como á hijo suyo, no pasando un solo dia sin que me dispense un nuevo beneficio.

El jóven marino se echó á llorar al pronunciar estas palabras, y como el general y su muger le tenían agarradas las manos, sus lágrimas caian por su hermoso rostro: el general entonces exclamó á su vez:

—No has acabado la historia, Luis; te olidas decir que te prometí dodelverte la escarapela el dia que volviesses con una charretera ganada del modo que nosotros gabamos las nuestras. Ahora, ya lo veis, la escarapela esta colocada en su sombrero, porque se ha encontrado en la toma de Argel, de donde su capitán, que le recibió de cadete, me le devuelve ya oficial.

Al pronunciar estas palabras, el valiente general abrazó á su hijo adoptivo. Aquella escena nos enterneció á todos.

Entonces el anciano oficial murmuró en jugándose los ojos:

—Bien os habia yo dicho que no podrias menos de llorar.

FEDERICO SOULIÉ.

EL MODERNO OLIMPO.

La civilizacion ha entrado en su período

de madurez; se encuentra en el caso de las cerezas y de las uvas que, de verdes y amargas y ágrias que eran, son dulces en la época de su recolección. Pero así como entre estas hay algunas que, á pesar de todas las circunstancias más favorables á la vejatción, nunca llegan á tener un gusto sabroso así tambien aquella conserva todavia muchos vicios, que indudablemente se estirparán, pero que subsisten hoy dia.

La civilizacion, que desde que salió del seno de la barbarie, ha corrido y dado la vuelta á Europa una y otra vez, ya en vuelta entre papeles impresos, como si fuese género de especiería, ya en las diligencias, que han bajado en la Bolsa desde que los caminos de hierro han ido generalizándose, ora por los ferro-carriles, ora por el conducto de la telegrafia eléctrica, ó por el vapor, y que se prepara á surcar los aires como las palomas y las golondrinas; la civilizacion, pues, armada con la terrible maza de sus adelantos, ha perseguido y aplastado infinidad de preocupaciones que en el mundo reinaban como soberanas absolutas.

El antiguo paganismo ha rodado á sus piés como un mueble inútil y gastado. Ya no se adoran en esta parte del globo serpientes, sapos, bueyes, rios, pájeros y piedras, objetos del culto de los antiguos, y que apenas merecen una mención en nuestra edad, en que el conocimiento de la mitología solo sirve para mejor entender las literaturas, las leyes, las costumbres, las religiones y las artes de otras edades remotas.

Pero con el transcurso de los siglos, cuando el mundo, ó por lo menos Europa, que es, digámoslo así, el tambor mayor de la banda de los pueblos; cuando la humanidad toda (Europa se entiende,) haya llegado al período que los socialistas creo llaman de la *Armonia*, que es el *Non plus ultra* de la perfección á que podemos aspirar los que vivimos de tejas abajo, y á los civilizados de hoy se nos bautice con el expresivo epíteto de *bárbaros*, entonces se descubrirá por completo la nueva idolatría, el moderno Olimpo, oculto ahora bajo un velo espeso, es cierto, pero no tan impenetrable que los ojos de la filosofía no vean algo de lo que en sus regiones pasa.

¿Quién será tan cándido que crea que el cristianismo ha concluido ya su tarea, porque Júpiter no tiene templos, porque Neptuno ha perdido su dominio sobre las aguas, y Eolo el suyo sobre los vientos?... La idolatría existe; habrán variado de nombre sus divinidades, la forma de esta será otra, diverso el conjunto de ceremonias de su adoración, pero el hecho es que existe.

Levantad el velo, y ved.

Es una gran asamblea de divinidades al uso. El dios *Paz*, con una corona de hierro ceñida á las sienas, un trabuco en una mano y un puñal en el cinto, aparece sentado sobre un monton de ruinas, símbolo de sus instintos organizadores.

El dios *Oro* está á su derecha, junto á una mina resplandeciente, que contempla con ansia devoradora una multitud de zánganos mimados por la suerte que la explotarán en beneficio propio.

El *Lujo* es ese otro que apesta á esencias, que de arriba abajo está cubierto de riquisimas cadenas y de sortijas, tan rizado, tan afeitado, tan coloradito y tan insolente: es un dios que, sin embargo, para mantener su pompa, necesita acudir á los prestamistas del Olimpo, y para mantener su cuerpo a que le fien en los almacenes de ultramarinos que tambien hay por allá. El dia en que estreó un frac, empuñó la camisa única que tenia.

A un lado está la *Vanidad*, hija bastarda, del *Orgullo*, la cual se presenta, como veis bajo la vaporosa forma de una nube de humo, porque su cuerpo fué abrazado por el fuego del amor propio excesivo.

Detrás de la *Vanidad*, la *Ignorancia* y la *Osadía* juegan á la política para ver quién se lleva el *Poder*, el cual, como á hijas predilectas, las acaricia y dá bombones y yemas acarameladas.

Ahi tenéis la *Fuerza*, representada por un sargento de caballeria, con la cabeza cubierta, y á sus plantas humildemente prosternados, sombrero en mano, la *lazon* y el *Talento*.

Simboliza la *Adulacion* ese jovencuelo vivaracho, atortolado, audáz, entrometido, en cuya cabeza y en la parte correspondiente á la coronilla se distingue un agujero, y en su fondo una gran cantidad de gua. Es te jóven, semi-acéfalo, pues aunque tiene cráneo, carece de masa cerebral, goza de la completa confianza de *El Gran Nada*, que es el sumo dios á quien él, como otros muchos millares de jóvenes y de viejos, quitan con presteza y amabilidad incomparables la pelusa que lleva pegada al frac, le limpian el polvo de las botas con raro entendimiento, y hasta, si se ofrece, le sirven la jícara de chocolate con esquisita perseverancia.

Esa que sale lanzando á todas partes miradas lascivas y provocadoras, es la *Prostitucion*; viene casi desnuda, rodeada de multitud de adoradores que entonan melodiosos himnos á la impudicie; su sonrisa brilla y atrae entre olorosas nubes de color de rosa y oro.

Síguela el *Cinismo*, horrible mónstruo de cuatro cabezas é igual número de caras; cada una de las cuales mira á uno de los cuatro puntos cardinales del Olimpo, sin alterarse por nada de lo que sucede en torno suyo.

Puebla, en fin, el moderno Olimpo una turba interminable de diosccillos de tres al cuarto, ó subalternos, pero que tienen y ejercen el monopolio del mundo sublunar; ó mejor dicho, lo tienen y ejercen en su nombre sus apoderados, devoto ó representante en la tierra.

Los hombres de bien son cristianos puros, sin mezcla alguna de preocupacion pagana.

Los pícaros y los perdidos son los únicos iniciados en los misterios, ritos y prácticas de aquellas divinidades, y en su consecuencia los que viven con esplendor y escándalo, y los que vivirán hasta que la voz de la justicia truene de un polo al otro, pronunciando su terrible sentencia, con estas palabras: *¡Los dioses se van!*

VENTURA RUIZ AGUILERA.

PENSAMIENTOS.

¿Buscais la virtud en la tierra? Observad á los hombres en sus trages; aquel que vista la librea de la humanidad, acojedle él es virtuoso.

En política solo un sistema es admisible: el escepticismo.

Quien quiere ver á Dios abra los ojos.

Para el justo, la muerte es la entrada en a vida: sus umbrales son su cuna; para el réprobo un pantecó donde él mismo se sepulta.

¿Veis ese luminoso faro que siempre nos alumbra, que jamás se estingue, que aun dormidos inos calienta con su brillo? Es la esperanza.

La justicia aqui en la tierra, es una planta exótica.

La naturaleza es un libro abierto donde se lee la palabra Dios.

La mas bella diedema que puede orlas las sienas del hombre, es la del sudor del trabajo.

En la humana familia solo existen dos gerarquias, la del talento y la de la virtud.

El último suspiro de Jesucristo suave como el murmullo del aura, inoculó el germen de vida en el cadavérico cuerpo de la humanidad.

La hipocrisia es un juego impuro en el cual se truecan las expresiones, no articulando los labios los que dicta el corazón; en religión, una ofensa á Dios; en política una impureza; en filosofía, un crimen; en

moral, un escándalo; en la conversacion familiar, un sarcasmo. Apresurémonos á convertir la lengua en ciego intérprete del corazón, enjuaguemos la boca con el perfume de la sencillez; trasparéntese en nuestra faz nuestro pecho, y ejercitemos el instrumento de la palabra en la naturalidad.

El que desprecia á sus semejantes, se cubre de vituperio y se denuncia á todos como objeto de poco valor.

Vosotros, los que anhelaís un templo auguste donde la justicia recta é inflexible como el dedo de Dios, falle, entrad en el santuario de la conciencia y despues marchad tranquilos; la rectitud es su carácter; su enseña la equidad santa; la moral su fin.

No espere el malvado que el sol se esconda, y la noche tienda su manto, es inútil, no dormirá; solo el justo duerme tranquilo sueño, el perverso se envolverá en un sopor violento, agitado, intranquilo.

El dia del juicio es un dia de vista universal: el tribunal es el mundo, el juez el que viste el manto de la piedad, el traje de la justicia, el humano linage el reo.

El rio de las generaciones marcha con la velocidad del rayo; mirad sin embargo los hombres que ciegos se precipitan en esa hoguera que los consume, insensatos arrebatan el cáuce, y el rio se desborda, los sumerge y arrastra cual leve polvo que trasporta el viento.

Tan necesario es que la antorcha de la fé ilumine nuestra alma, como que los rayos del sol bañen nuestro cuerpo: la oscuridad del alma eugendra la muerte; sin el suave calor del sol el cuerpo se debilita y acaba por estenuarse.

Las penas á la manera de los recios vendabales á cuyos sacudimientos los árboles se despojan de su ropage y mas tarde se tronchan, agobian el corazón con su peso de plomo hasta ulcerarlo, y concluy en por arrancarle la última gota de sangre y con ella el postrer suspiro.

Los altos juicios de Dios son como ciertos fenómenos de la naturaleza, incomprensibles.

La murmuracion jamás se anida en las almas fuertes y augustas, busca su alimento en los pobres de imaginacion, en los débiles de espíritu.

El cristianismo es el emblema de la suprema bienandanza, sus dogmas son los polos del augusto tróucos sus reglas son vías, que conducen al cielo: en su practica se anida la felicidad, sus caracteres la caridad, la santidad, la fraternidad, la beneficencia, el bien sumo; el nos recibe cariñoso al despertar á la vida, nos unge con sus suaves aromas, nos conforta en la desgracia, nos alivia, nos consuela, y cuando nuestros ojos se cierran nos despide amoroso y nos conduce á la region feliz do brilla el agosto Señor de los tiempos y las generaciones; os la creacion mas hermosa, el bautismo de la humanidad, la palabra viva de Dios, la santa filosofía, el consuelo del linage humano, su vida en la tierra, su resurreccion en el cielo.

GORGONIO PETANO.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

Sta. Elena, 5.